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Эту обложку можно вырезать и собрать мозаику. 
сделайте коллаж на тему о профсоюзе с мозаикой 
и отправьте на lovestnik@yandex.ru до 1 сентября. 
лучшей работе по мнению редакции вручим приз!

актуальное интервью
с Людмилой Красиковой, председателем 
профсоюзной организации ЛАЭС, на стр. 6

Это не цех и не отдел
Рассказываем о профкоме 
и его сотрудниках на стр. 10



222

 

над номером работали:
Елизавета Коровина, Людмила Минаева,  
Элла Покидышева, Лада Куприянова, 
Елена Федорко, Екатерина Бастина 

дизайн, вёрстка, корректор: 
Типография ООО «Сфера» 

фото: Дмитрий Чубарь, Борис Бобылёв, 
София Пряникова, сайт Росэнергоатома, 
архив профсоюза ОДИЦ, архив Ивана 
Бабича и архив УИОС 

обложка: Идея – Елизавета Коровина, 
иллюстрация – Idealist.pro 

учредитель: АО «Концерн 
«Росэнергоатом»

зарегистрировано Управлением 
Федеральной службы по надзору в сфере 
связи, информационных технологий и 
массовых коммуникаций по Северо-
Западному федеральному округу 
ПИ № ТУ78-01533.

Выходит 2 раза в месяц. 
Распространяется бесплатно.
При перепечатке материалов ссылка на 
«Вестник ЛАЭС» обязательна.

почтовый адрес:
188540,  Ленинградская область, 
г. Сосновый Бор, промышленная зона 
филиала АО «Концерн «Росэнергоатом», 
«Ленинградская АЭС»

Главный редактор: Елизавета Коровина
тел.: 8 (81369) 5-42-73
e-mail: uios-ked@ln.rosenergoatom.ru 
lovestnik@yandex.ru

управление информации и обществен-
ных связей ленинградской аЭс:
тел.: 8 (81369) 5-42-81
e-mail: ciso@ln.rosenergoatom.ru 
www.lennpp.rosenergoatom.ru

изготовитель и издатель:
Типография ООО «Сфера»
190005, Санкт-Петербург, ул. Егорова, 
26а, литера Б. 
Тел.: 8 (812) 905-90-18
Тираж 3000 экз.
Дата выпуска.
Время подписания в печать по графику
16:00 31.07.2023
Время подписания в печать фактическое
16:00 31.07.2023
Заказ № 1103

«вестник лаЭс» № 14 (220)

канал лаЭс 
telegram

Группа лаЭс 
«вконтакте»

профсоюз (профессиональный союз) – добровольное общественное 
объединение людей, связанных общими интересами по роду их деятель-
ности.

рпраЭп – Российский профессиональный союз работников атомной 
энергетики и промышленности.

первичная профсоюзная организация – добровольное объединение 
членов профсоюза, работающих на одном предприятии, в одном учреж-
дении. Действует на основании Устава профсоюза.

ппо лаЭс – первичная профсоюзная организация Ленинградской 
атомной электростанции, действует на основании Устава РПРАЭП.

профсоюзный комитет – избирается на конференции. В настоящее 
время состоит из 22 человек, которые одновременно являются предсе-
дателями цеховых комитетов.

председатель ппо лаЭс – избирается на конференции профсо-
юзной организации, сроком на 5 лет. Действует от имени профсоюза 
ЛАЭС, представляет её интересы в органах государственной власти 
и местного самоуправления, общественных и иных организациях и уч-
реждениях, ведёт переговоры с работодателем. Организует работу 
профсоюзного комитета. Проводит финансовые операции, заключает 
договоры и соглашения в пределах полномочий. Осуществляет иные 
полномочия в соответствии с действующим законодательством РФ 
и Уставом РПРАЭП.

председатель цехового комитета – избирается на собрании (конфе-
ренции) цеховой профсоюзной организации.

цеховой комитет – количественный состав определяется на конфе-
ренции. Избирается на конференции цеховой профсоюзной организа-
ции.

постоянные комиссии первичной профсоюзной организации – функ-
ционал, количественный состав комиссий предлагается и утверждается 
на заседании профсоюзного комитета.

ежемесячные членские профсоюзные взносы для работающих чле-
нов профсоюза установлены в размере 1 % от месячного заработка.

ревизионная комиссия – избирается на конференции ППО ЛАЭС 
на срок полномочий профсоюзных органов, осуществляет проверку 
финансово-хозяйственной деятельности ППО ЛАЭС.

коллективный договор – правовой акт, регулирующий социально-тру-
довые отношения в организации между работниками и работодателем.

словарик первичной 
профсоюзной 
орГанизации лаЭс
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профСоюз: 
ВСТупаТь 
ИлИ НЕТ?

Прочитайте этот номер 
 и сделайте выводы сами.

Мы постарались рассказать 
о профсоюзе понятно и ин
тересно. Принесите «Вестник 
ЛАЭС» домой 
и покажите своим детям. 
Им 100 % понравится наша 
идея с обложкой. 

Проведите вечер в кругу 
семьи и пофантазируйте на 
профсоюзную тему. Твор
ческое задание: оформить 
коллаж с мозаикой и до 
1 сентября отправить 
на электронную почту: 
lovestnik@yandex.ru.

Проявите креативность! 
Ждём ваши работы. 
Лучшей – вручим приз!

КолоНКа рЕдаКТора

ЕлИзаВЕТа КороВИНа,
главный редактор 

корпоративного издания 
«Вестник ЛАЭС» 

1. Н а п и ш и те  з а я в л е н и е 
о вступлении в профсо-
юз и согласие на обработ-
ку персональных данных. 
Скачать бланки можно 
на  внутреннем портале 
ЛАЭС в  разделе «Ин-
формация ППО ЛАЭС» – 
«Документы» – «Бланки». 
А также на официальном 
сайте профсоюзав  раз-
деле «Вступаем в проф
союз».

2. Передайте заполненные 
документы в  профсоюз 
в зд. 445, пом. 120.

«Сегодня профсоюз – наш надёжный партнёр, 
который помогает решать многие вопросы 

и производственного, и социального 
характера. Благодаря растущему потенциалу 
ППО ЛАЭС мы можем более эффективно 
использовать наши возможности, оказывая 
реальную помощь там, где она требуется 

в нужный момент.
Сотрудничество с профсоюзной 

организацией – это объединение наших усилий 
по самым разным направлениям. Это и улучшение условий труда, 
и вопросы заработной платы, и здоровый образ жизни, и спорт, 
и посещение музеев, театров, поддержка семей работников с детьми 
и многое другое. В частности, именно профсоюз помогает нам поэтапно 
улучшать транспортное обслуживание работников, повышать качество 
специального питания и в целом стоит на страже наших интересов.
Отдельно хочу отметить роль руководителя ППО ЛАЭС красиковой 
людмилы леонтьевны. Именно благодаря ей сегодня профсоюз стал 
мощной, сильной организацией. Она очень часто ходит в цеха, общается 
с людьми, обеспечивая прямую цепочку «работник – работодатель». 
Мы с ней регулярно встречаемся, обсуждаем результаты работы, 
и она рассказывает о проблемах рядовых сотрудников. Где-то есть 
критические моменты. Я принимаю или не принимаю их, разные бывают 
ситуации, но это рабочая обстановка, самое главное – есть разговор, 
есть диалог. Для меня это важное подспорье в принятии сложных 
управленческих решений, и поддержка коллектива всегда очень важна».

ВладИмИр пЕрЕгуда,
директор Ленинградской АЭС 

КаК 
ВСТупИТь 
В ппо лаЭС?

Группа ППО ЛАЭС 
«ВКонтакте»

Телеграмканал ППО ЛАЭС

Официальный сайт 
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Первичной профсоюзной организации Ленинградской АЭС – 53 года. 
Эти полвека насыщены разными событиями, непростыми временами, острыми 
вопросами и нестандартными задачами, но всегда эти годы были посвящены 
защите интересов персонала атомной станции – его здоровья, условий труда 
и отдыха, социальной, спортивной и культурной жизни энергетиков и их семей.

полВЕКа ВмЕСТЕ
Текст: Людмила Минаева

На отчётно 
выборной 
конференции 
председателем 
первичной 
профсоюзной 
организации 
Ленинградской 
атомной станции 
избрана людмила 
красикова.

лИдЕры профСоюза лаЭС

Первая протокольная 
запись о выборах 
председателя 
и заместителя 
председателя 
местного комитета 
ЛАЭС зафиксирована 
29 октября 1970 г. 
Председателем 
избран и. дежин, 
его заместителем – 
В. Кузнецов.
Первый 
коллективный 
договор 
Ленинградской 
атомной 
электростанции 
подписан первым 
директором 
в. муравьёвым 
и председателем 
месткома 
И. Дежиным в 1970 г.

С 23 ноября 1989 г. 
по 14 ноября 1991 г. 
председателем профкома 
ЛАЭС был избран 
алексей лазарев, 
впоследствии 
переведённый 
на административную 
работу.
5 декабря 1991 г. 
принято Постановление 
об избрании председателем 
профсоюзного комитета 
александра баранцова.

4 ноября 1986 г. 
на заседании 
профсоюзного 
комитета 
председателем 
профкома избран 
станислав 
левашов, который 
руководил 
профсоюзной 
организацией 
до конца 1989 г.

На заседании 
профсоюзного 
комитета 
председателем 
профсоюзного 
комитета 
избран 
александр 
зайцев.
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состоялась 
первая отчётно
выборная 
конференция 
ЛАЭС, 
на которой 
избран местный 
профсоюзный 
комитет.

19
72

В период 
с 1972 по 1986 г. 
председателем 
профсоюзной 
организации 
заводского 
комитета 
профсоюза был 
Геннадий тычкин.

19
72

– 
19

86
3754 человека 
состоит в первичной профсоюзной организации 
ЛАЭС, что составляет 65 % от численности 
сотрудников атомной станции (5446).

4

лИКбЕз
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Профсоюзный 
комитет ЛАЭС 
выступил 
учредителем 
территориального 
объединения 
профсоюзов 
г. Сосновый Бор.

оСНоВНыЕ доСТИжЕНИя

Заключён 
первый 
коллективный 
договор 
администрации, 
рабочих, 
инженерно
технических 
работников 
и служащих 
ЛАЭС на 1970 г.

5–6 апреля представители профсоюзных 
организаций атомных станций России, в том 
числе и ЛАЭС, провели пикетирование Дома 
Правительства и Государственной Думы 
Российской Федерации в знак протеста 
против кризиса неплатежей в стране.
17–19 мая представители профсоюзной 
организации Ленинградской атомной 
электростанции провели пикетирование 
Дома Правительства Ленинградской области, 
протестуя против ухудшения финансового 
положения станции и хронической задержки 
выплаты заработной платы.

В июне на ЛАЭС 
начались акции протеста 
трудового коллектива 
станции в связи 
с длительной задержкой 
выплаты заработной 
платы. Председатель 
профкома ЛАЭС 
Александр Баранцов 
объявил голодовку 
до удовлетворения всех 
требований коллектива.

Инициированы три трудовых 
спора по вопросам повышения 
заработной платы, выполнения 
отраслевого тарифного 
соглашения. Профсоюзному 
комитету удалось добиться 
повышения заработной платы 
на 11,3 %.

24 января профсоюзная 
конференция ЛАЭС приняла 
решение об объявлении забастовки 
на атомной электростанции, 
так как администрация станции 
не выполнила требование 
конференции о повышении 
тарифа 1го разряда. Начало 
забастовки – 5 февраля. Метод 
проведения – поэтапное снижение 
мощности энергоблоков ЛАЭС 
по утверждённому графику.
4 февраля Ленинградский областной 
суд признал забастовку трудового 
коллектива ЛАЭС, объявленную 
на 5 февраля и предполагающую 
снижение мощности реакторов 
станции, незаконной.
20 февраля у здания СКК 
«Энергетик» состоялся 
митинг трудового коллектива, 
участники которого потребовали 
от министра по атомной энергии 
расторгнуть контракт с директором 
ЛАЭС В. Лебедевым и выразили 
недоверие администрации города 
и депутатам городского собрания.

1996– 
1999

1994

1998 1999

2002 2005 2006 2008 2012

2000

1970 1995 1996

Профсоюзный комитет совместно 
с администрацией станции подписал 
совместное решение № 62 
«О возмещении ущерба работникам 
ЛАЭС в связи с задержкой 
заработной платы», опередив даже 
действующее законодательство, 
так как закон «О компенсации 
по задержке заработной платы» 
на тот момент ещё не был принят. 
Однако компенсация в полном 
объёме всем работникам была 
выплачена.

4 ноября делегаты конференции 
трудового коллектива ЛАЭС 
выразили недоверие министру 
по атомной энергии евгению адамову 
«за издание приказов, противоречащих 
законодательству Российской 
Федерации и дестабилизирующих 
положение в энергетике России».

На заседании 
профсоюзного 
комитета ППО 
ЛАЭС создана 
молодёжная 
организация.

В корпоративное 
соглашение 
концерна 
«Росэнергоатом», 
по инициативе 
ППО ЛАЭС, 
внесён пункт 
об индексации 
заработной платы 
за год каждому 
работнику.

По инициативе 
профсоюзной 
организации 
введено 
Положение 
о доплате 
за приём
передачу 
смены, которое 
потом было 
распространено 
на все атомные 
станции.

Создана 
первичная 
профсоюзная 
организация 
в дирекции 
строящейся 
Ленинградской 
АЭС2.

В ходе переговоров 
над новым проектом 
коллективного 
договора 
вместо ранее 
имеющихся льгот 
(только на ЛАЭС) 
достигнута 
договорённость 
о повышении окладов 
на 4000–6000 рублей. 
Таким образом, 
матрица окладов 
ЛАЭС стала выше 
всех остальных 
станций.

ИюЛь 2023

5
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аКТуальНоЕ ИНТЕрВью

Текст: Екатерина Бастина
Фото: Борис Бобылёв, София Пряникова

– Людмила Леонтьевна, вас зна-
ют не  просто как председателя 
профсоюзной организации, а  как 
специалиста, который больше 
тридцати лет посвятил работе 
на  ЛАЭС. Как складывался ваш 
путь в профессии?

– На ЛАЭС я проходила пред
дипломную практику, будучи сту
денткой Ленинградского энергети
ческого техникума. В этот период 
я познакомилась с Геннадием Ива-
новым – старшим мастером элек
трического цеха. В 1985 г., после 
окончания обучения, он пригла
сил меня сюда, и я стала работать 
под его руководством. С тех самых 
пор электроцех стал моей второй 
семьёй. В течение двадцати одного 
года я была электромонтёром дис
петчерского оборудования и теле
автоматики. Моя работа мне всегда 
нравилась.

В 2004 г. я перешла на должность 
инженера ППР по оборудованию 
связи, затем с 2010 г. трудилась 
инспектором по электробезопас
ности. А в 2017 г. была избрана 
на должность председателя проф
союзной организации нашей атом
ной станции.

– Вы всегда были в центре обще-
ственной жизни?

– Да, в профсоюз вступила сразу 
после трудоустройства на стан
цию, а в 1996 г. меня избрали пред
седателем цеховой организации 
ЭЦ, самой многочисленной на тот 
момент. Позже я вошла в состав 
профсоюзного комитета ЛАЭС. 
В  этот период было проведено 
три коллективных трудовых спо
ра по вопросу повышения зара
ботной платы и был организован 
забастовочный комитет. Я была 

участником этих событий, защи
щала социальные и трудовые права 
коллег. Это был очень интересный 
период в жизни профсоюза и хоро
шая школа жизни для меня.

В 2002 г. я в первый раз приняла 
участие в выборах председателя 
профсоюзной организации. Вы
двинуть мою кандидатуру предло
жили коллеги по цеху и профсоюз
ной деятельности, такие же члены 
профкома, как и я, – Сергей Веде-
нин и Владимир Мартышов. Мне 
было 42 года, и работа в электро
цехе меня полностью устраивала. 
Но, обдумав слова коллег и зару
чившись поддержкой цеховой орга
низации ЭЦ, я решила участвовать. 
Выборы председателя проходили 
в напряжённой обстановке: во вто
рой тур голосования вышли два 
человека – Михаил Вивсяный и я. 
Голоса распределились поровну: 
77 на 77. Никто не ожидал тако
го поворота. А я мысленно жела
ла, чтобы всё осталось на своих 
местах, и  продолжала работать 
в электроцехе, так как чисто пси
хологически не была готова к пе
ременам.

Так как по результатам голосова
ния вышла ничья, выбрать председа
теля предстояло профсоюзному ко
митету, что допускается его Уставом. 
Эту должность занял Александр 
Зайцев, который на протяжении 
четырнадцати лет возглавлял про
фсоюзную организацию ЛАЭС.

– Выходит, что ни  делается  – 
к лучшему?

– Совершенно точно. Важно 
в определённый момент сбавить 
обороты. Как в фильме «Кубанские 
казаки», когда героиня всех обошла 
на скачках, но перед финишем при
держала коней, чтобы первым ока
зался мужчина.

получИлоСь 
НЕ С пЕрВого раза
В марте исполнилось шесть лет, как председателем первичной 
профсоюзной организации Ленинградской АЭС избрана людмила 
леонтьевна Красикова. В интервью профсоюзный лидер рассказала о том, 
как сложилась её карьера, о развитии и трудностях профсоюза, а также 
о главных ориентирах профсоюзного движения.

Людмила Красикова 
участвовала в презентации 
спецвыпуска «Вестника 
ЛАЭС», который сделали 
сотрудники из разных 
отделов. 6 октября 2022 г. 
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Период между первыми и вто
рыми выборами, в которых я уча
ствовала, оказался временем боль
ших перемен как в отрасли, так 
и на нашем предприятии. Проф
союзному комитету предстояло 
принимать решения по вопросам, 
ранее не возникавшим. Менялась 
структура предприятия, менялось 
руководство всех уровней. В этот 
период изменилась процедура 
принятия коллективного дого
вора. На предприятии вводились 
новые программные продукты. На
чалось строительство новых бло
ков, создавались новые дочерние 
предприятия. Приходилось много 
учиться, анализировать, сравни
вать, искать правильные решения.

– Расскажите, как вы второй раз 
приняли участие в выборах предсе-
дателя профсоюзной организации 
и победили.

– В 2016 г. коллектив ЭЦ снова 
на своей конференции выдвинул 
меня в  кандидаты для участия 
в  выборах председателя ППО 
ЛАЭС. Тогда действующий предсе
датель назначил дату отчётновы
борной конференции профсоюзной 
организации станции на тяжёлый 
для меня период: ушёл из жизни 
мой отец. Однако так получилось, 

что конференция всё же не состоя
лась, её перенесли на полгода. В это 
время руководством станции была 
запрошена информация о числен
ности проф союзной организации. 
Оказалось, что процент состоящих 
в профсоюзе крайне низок – по
рядка 20 % от общего количества 
сотрудников. Инициативная груп
па организовала конференцию, 
на которой должен был решаться 
вопрос о доверии работников про
фсоюзной организации. Конферен
ция показала, что люди доверяют 
представительному органу. Я была 
избрана в состав представитель
ного органа, хотя этот шаг вызвал 
у меня много сомнений. Начальник 
электроцеха Вячеслав Шубин тог
да меня мотивировал такими сло
вами: «Тебе люди доверяют, а ты 
их доверие не хочешь оправдать!» 
Конечно, я не могла с этим спорить 
и подвести никого не могла. Вместе 
с тем за вхождение в состав пред
ставительного органа меня и ряд 
других людей исключили из проф
союза.

В это время в  ЭЦ была созва
на внеочередная конференция, 
на которой было принято решение 
не участвовать в работе станцион
ной конференции по выбору пред
седателя. Пока длился этот процесс, 

отчётновыборную конференцию 
провели в усечённом составе, без 
участия в ней цеховой организации 
ЭЦ. Председателем был в очеред
ной раз избран Александр Зайцев.

Вскоре решением президиума 
Центрального комитета профсою
за работников атомной энергети
ки и промышленности результаты 
отчётновыборной конференции 
признаны недействительными, 
а  решение об  исключении меня 
и ряда коллег из профсоюза при
знано нелегитимным.

На вновь созванной конференции 
голоса между двумя участниками 
выборов распределились в зеркаль
ном порядке: 134 и 143. Перевес 
оказался в пользу моей кандида
туры.

– Каким он стал для вас – первый 
период работы?

– До сих пор в памяти остался 
первый рабочий день в должно
сти председателя профсоюзной 
организации. Это было 1 марта 
2017 г. Ключей от помещений нет, 
учредительных документов тоже. 
В компьютерах никакой информа
ции. Да и как такового аппарата 
в профсоюзе не было. По сути, ра
бота нашей организации должна 
была начаться с чистого листа. 

Людмила Красикова 
на интервью
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ДО СИх ПОР В ПАМЯТИ ОСТАЛСЯ ПЕРВый РАБОЧИй 
ДЕнь В ДОЛжнОСТИ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРОФСОюЗнОй 
ОРГАнИЗАЦИИ. КЛюЧЕй ОТ ПОМЕщЕнИй нЕТ, 
УЧРЕДИТЕЛьных ДОКУМЕнТОВ ТОжЕ. В КОМПьюТЕРАх 
нИКАКОй ИнФОРМАЦИИ. ДА И КАК ТАКОВОГО АППАРАТА 
В ПРОФСОюЗЕ нЕ БыЛО.

ставлению интересов работников 
ЛАЭС в социальном партнёрстве 
при проведении коллективных пе
реговоров, заключении и продле
нии сроков действия или измене
ния коллективного договора вновь 
были возвращены профсоюзной 
организации. Прекратил действо
вать представительный орган, 
избранный на профсоюзной кон
ференции в 2016 г. У нашего проф
союза по явилось много задач, ко
торые по сути всем знакомы, но мы 
на некоторое время были от них 
отстранены.

Теперь при участии профсоюз
ного комитета ППО ЛАЭС согла
суются любые изменения условий 
коллективного договора, и  это 
очень ответственная миссия. До
кумент,  вносящий изменения 
в перечень социальных льгот 
и условий труда работников, 

т ре буе т серьёзного изу че
ния, а  также внимательно
го и  вдумчивого подхода. 
От ра дно,  что в се  члены 
профкома это осознают, 

и на заседаниях не

редко проходят конструктивные 
обсуждения предлагаемых изме
нений. Коллеги активно высказы
вают своё мнение и вносят свои 
предложения. Пользуясь случаем, 
хочу поблагодарить всех членов 
профкома за неравнодушие и ак
тивное участие! А также хочется 
подчеркнуть, что наш социальный 
партнёр, как правило, прислуши
вается к мнению проф союзного 
комитета.

– На чём сегодня основывается 
стратегия работы профсоюза?

– Нередко складывается впечат
ление, что профсоюз занимается 
только увеселительными меро
приятиями либо спортивным 
досугом. А у нас большой пласт 
реальной социальный поддерж
ки. Действуют комиссии, уча
ствующие в организации самых 
важных процессов – от выплаты 
заработной платы до охраны тру
да и  контроля за  обеспечением 
питания и доставки к месту рабо
ты на общественном транспорте. 
В период пандемии коронавируса 
через профсоюз прошли закупки 
средств индивидуальной защи
ты, компьютерного томографа 

Прошли через судебные иски, 
регистрационные процессы, со
брали команду и работали, много 
работали. Благодарю моих род
ных, коллег и всех тех, кто меня 
поддерживал, это позволило мне 

преодолеть все трудно
сти!

– Как со  временем 
укрепились позиции 
профсоюзной орга-
низации?

– Численность на
шей профсоюзной 
организации росла 

и  к  октябрю 2021  г.
составила более 50 %. 
Полномочия по пред

аКТуальНоЕ ИНТЕрВью
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в  ЦМСЧ №  38, аппаратов ИВЛ 
и тестов на коронавирус.

Единая отраслевая социальная 
программа Росатома предусма
тривает выделение материальной 
помощи работнику или его ребён
ку. У нас были случаи, когда тяжё
лая ситуация в семье требовала 
помощи мужу либо жене сотруд
ника. Отмечу, что в ППО ЛАЭС 
действует Положение «Об оказа
нии материальной помощи в связи 
с произошедшим несчастным слу
чаем в быту или на производстве». 
По сути, это положение работает 
по аналогии со страховой компани
ей, так же как и таблица выплат, где 
сумма зависит от тяжести травмы. 
Максимальная сумма составля
ет 500 000 рублей. Дай бог, чтобы 
как можно меньше наших членов 
профсоюза ею воспользовались. 
Но в страховых случаях это может 
быть реальным подспорьем.

Безусловно, традицией проф союза 
остаются новогодние подарки для 
детей сотрудников, членов профсо
юза, презенты первоклассникам, 
выплаты к юбилейным датам, орга
низация культурномассового до
суга, проведение спортивных и ко
мандообразующих мероприятий.

– Какая новая сторона медали 
открылась для вас в  профсоюзной 
работе?

– Работать с людьми – одновремен
но и трудно, и интересно. Люди об
ращаются с проблемами, и невольно 
пропускаешь через себя их заботы. 
Недавно ко мне в кабинет зашёл кол
лега, а я его сразу спросила, что слу
чилось. Он удивился этому вопросу, 
а я объяснила: обычно ко мне не захо
дят просто поздороваться. Я к этому 
привыкла, ни на кого не обижаюсь.

Единственное, что до сих пор не
привычно, так это узнаваемость. 
Раньше я работала в электроцехе 
и меня знал определённый круг 
коллег, а  теперь я  людей могу 
не знать, а они меня знают. Иногда 
теряюсь от этого. Когда еду на ма
шине, ни о чём не думаю, а мне 
потом рассказывают, что видели 
меня на повороте. Или в магазине 
меня останавливает незнакомый 
человек и начинает задавать во
просы о работе профсоюза. Ино
гда так хочется оставить хоть 
немного личного пространства. 
Расслабиться я могу на даче. Там 
я занимаюсь хозяйством, домаш
ними делами и  провожу время 
с любимыми внуками. 

Я родом из Томска. В раннем детстве 
жила с семёй в Заречном Свердлов-
ской области, откуда в 1968 г. мы пере-
ехали в посёлок Сосновый Бор. Отец 
всю жизнь посвятил службе в пожар-
ной охране. Этот же путь выбрала моя 
тётя, затем сестра, а позже – дочь. на-
верное, я бы тоже могла продолжить 
семейную династию, но после окон-
чания школы твёрдо решила посту-
пать в кораблестроительный институт 
на  факультет кораблестроительных 
приборов (до  1954  г. этот факультет 
в  Корабелке Ленинграда назывался 
факультетом военно-морского ору-
жия). на  подготовительных курсах 
преподаватель зашёл в  аудиторию, 
увидел одних девушек и сказал: «Мак-
симум чего добьётесь, так это чер-
тить носы торпед в конструкторском 
бюро!» Я тогда на эти слова внимания 
не обратила. В итоге на вступительных 
экзаменах не добрала одного балла 
и в институт не поступила.

Судьба распорядилась так, что я по-
пала в Ленинградский энергетический 
техникум на электрический факуль-
тет, специальность «высокочастотная 
связь и телемеханика по линиям элек-
тропередач». Честно, не пожалела.

После окончания техникума я полу-
чила распределение в город Комрат 
Молдавской АССР. Работать на пред-
приятии «южные городские элек-
трические сети» должна была вме-
сте с однокурсницей. Она приехала 
в Комрат чуть раньше, а когда встре-
чала меня в  аэропорту Кишинёва, 
то первое, что спросила, привезла ли 
я еды.

жили мы в старом административ-
ном здании, рядом небольшая столо-
вая, где на гарнир одно лишь горохо-
вое пюре. Полки в магазинах завалены 
одними консервами и белым вином. 
Повезло первому руку в кассу про-
сунуть – значит, купишь билет. До сих 
пор помню, как рвали початки кукуру-
зы, которая росла у стен предприятия, 
и варили в ведре с солью. Спасали ко-
мандированные из Кишинёва, которые 
работали вместе с нами. Они уезжали 
домой на выходные, привозили потом 
мясо, колбасу.

Мой будущий муж получил распре-
деление на  Ленинградскую атомную 
станцию, и я, отработав в Комрате три 
месяца, приехала к нему. Вскоре мы по-
женились.

26  декабря 1985  г. трудоустрои-
лась на ЛАЭС в электроцех в службу 
связи электромонтёром диспетчер-
ского оборудования и телеавтомати-
ки. С тех пор электроцех стал моей 
второй семьёй. В  2004  г. перешла 
на должность инженера ППР по свя-
зийному оборудованию. С  2010  г. 
в течение семи лет была инспекто-
ром по  электробезопасности, пока 
не  стала руководить профсоюзной 
организацией ЛАЭС.

оТ пЕрВого лИца
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елена федорко, 
специалист

 24 года

Занимается делопроизводством, 
подготовкой документов и пере-

дачей их в архив. Принимает работ-
ников в ряды профсоюза, ведёт ин-

формационносправочную работу с членами и активом 
профсоюза, занимается организацией заседаний профсо-
юзного комитета, ведёт протоколы и готовит решения 
по результатам заседаний.

«Моё любимое занятие – разрабатывать интересные 
маршруты для самостоятельных путешествий. По выход-
ным люблю слушать бельканто в театрах и концертных 
залах СанктПетербурга».

юлия 
бандалиева, 
специалист

 1 год

Ведёт проект «Электронный 
профсоюзный билет» на ЛАЭС, 
оформляет страховки для выезда 
в Абхазию и выдаёт путёвки 
в пансионат «Литфонд» и детский 
оздоровительный лагерь «Звёздный».

«В  моей работе присутствует много общения 
с людьми, и мне это нравится. Я с удовольствием по-
могаю и делюсь информацией с сотрудниками. В сво-
бодное время люблю плавать, кататься на велосипеде 
и гулять по лесу».

ЭТо НЕ цЕх 
И НЕ оТдЕл
Для тех, кто заходит часто в гости в 120й кабинет 445го здания, этих людей представлять не нужно. Именно они 
отвечают на вопросы, когда несёшь заветное заявление, чтобы вступить в профсоюзную организацию ЛАЭС. 
Да и тех, кто не знаком с этими сотрудниками, мало. Поэтому мы собрали интересные факты об их увлечениях и, 
конечно, не забыли про работу. Кто чем занимается в профсоюзной организации, читайте ниже.

профИ

бухгалТЕрИя

Осуществляет бухгалтерский учёт финансовохозяйственной деятельности ППО ЛАЭС. Формирует смету доходов 
и расходов с последующим утверждением профсоюзным комитетом. Проводит банковские и кассовые операции. 
Составляет финансовую и статистическую отчётность для налоговой инспекции и других государственных контро-
лирующих органов.

Галина сурова, 
помощник  председателя

 30 лет

Ведет учёт численности членов профсоюза, занимается кадровыми во-
просами, оформлением документации и статистикой, подготовкой собра-
ний и конференций. Принимает и готовит отчеты о проделанной работе 
председателей профсоюза.

«Кроме работы люблю путешествовать, особенно по экзотическим стра-
нам. Также люблю готовить блюда народов мира».

александра 
полевая, 
главный бухгалтер

 6 лет

«Люблю гулять, слушать музыку 
и посещать театр».

виолетта 
лещинская, 
бухгалтер

 4 года
«В свободное время зани-

маюсь спортом, больше всего 
люблю настольный теннис».

 Стаж работы в профсоюзе.
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баССЕйН:

александр обухов

 25 лет
Научит плавать, исправит ошибки в технике плава-

ния. Любит трудиться на даче. Активный футбольный 
и лыжный болельщик.

татьяна студеникина

 23 года
Даст советы по реабилитации после травм.
Любит проводить время со своими внуками. Путеше-

ствует и активно проводит время, например катается 
на коньках.

ольГа меркова

 15 лет
Мама двоих детей, любит животных, проводить время 

на природе. Дома не застать.

ТрЕНажёрНый зал:

светлана яцына

 2 года
Ведёт тренировки по скандинавской ходьбе.
Строит дачу, очень любит свою собаку Яшу.

любовь романова

 12 лет
Инструктор тренажёрного зала и групповых занятий 

по фитнесу.
Любит смеяться. Также в её жизни есть место и экс-

триму – прыгает с банджи, парашютом и водит мото-
цикл.

Глеб капустин

 3 месяца
Самый молодой инструктор тренажёрного зала, 

недавно присоединился к коллективу.
Любит спорт, играет в хоккей.

татьяна паутова, 
ведущий специалист 
по культурно-массовому 
направлению

 6 лет

«Люблю путешествовать и за-
ниматься спортом. Это мне даёт 
заряд энергии, хотя его хватает 
и на моей любимой работе!»

лада 
куприянова, 
специалист 
по информации

 2 месяца

Следит за актуальностью мате-
риалов на информационных ресур-
сах и ведёт социальные сети профсоюза.

«Недавно смастерила свой портрет на доске из ниток 
и гвоздей. Обожаю людей с хорошим чувством юмора, 
в свободное время хожу на стендап и смотрю различ-
ные юмористические шоу».

ирина 
ермилова, 
старший инструктор

 4 года

Организовывает работу ин-
структоров тренажёрного зала 
и бассейна, принимает участие 
в организации спортивных мероприятий 
и является материальноответственным лицом 
за спортинвентарь ФСК «СПОРТЛАЭС».

«Люблю бегать и  привлекаю других – провожу 
«Дружеские пробежки». Люблю ходить в походы  
(пешие и байдарочные), немного пишу стихи».

наталья казакова, 
специалист по спортивной 
и физкультурно-массовой 
работе

 9 месяцев

Занимается организацией всей 
спортивной жизни работников 
станции: спартакиада, тренировки, фести-
вали, турслёт и друге спортивные мероприятия. 
 Организовывает награждения и выезды сборных 
команд на спортивные соревнования.

«Люблю путешествовать и играть в настольный тен-
нис и провожу тренировки по этому виду спорта для 
работников ЛАЭС в СКК».

ИНСТруКТоры по СпорТИВНой 
И фИзКульТурНо-маССоВой рабоТЕ ппо лаЭС



маТЕрИальНая помощь
всем членам профсоюза согласно положению 
«об оказании материальной помощи»

В 
СВ

яз
И

 С
 ю

бИ
л

ЕЕ
м

со дня рождения

со дня трудоустройства
на Ленинградскую АЭС*

30 лет  c  3 000          три тысячи

40 лет  c  4 000          четыре тысячи

50, 55, 
60 лет  c  5 000          пять тысяч
65, 70, 
75, 80 лет  c  10 000          десять тысяч

20 лет  c  5 000          пять тысяч

30 лет  c  10 000  
           десять тысяч

40 лет  c  15 000  
           пятнадцать тысяч

45 лет  c  20 000  
          двадцать тысяч

50 лет  c  50 000          пятьдесят тысяч
*данная выплата производится при условии членства в ППО ЛАЭС не менее 3 лет

в связи с бракосочетанием  c  6 000  
              шесть тысяч

в связи с рождением первого 
ребёнка, усыновлением, 
опекунством    c  6 000  
             шесть тысяч

При последующем рождении, усыновлении и опеке ребёнка 
к основной сумме прибавляется 2 000 рублей

ИНфографИКа



Подарки детям (до 16 лет включительно) 
к Новому году и школьникам ко Дню знаний.
Подарки, билеты на праздничные мероприятия 
к 22 декабря, 8 Марта, 23 Февраля.

в период временной нетрудоспособности    c  300/день 
До семи дней при амбулаторном лечении или за весь период при стационарном лечении 
(предоставляется 1 раз в год)

дополнительно предоставляется помощь по листку нетрудоспособности 
по уходу за ребёнком на тех же условиях (1 раз в год)

материальная помощь в результате несчастного случая
каждый член профсоюза застрахован на сумму до  c  500 000               пятьсот тысяч

в связи с погребением члена профсоюза  c  20 000             двадцать тысяч

близкого родственника (мать, отец, муж, жена, дети)  c  7 000             семь тысяч

КомпЕНСацИя заТраТ
На приобретение абонементов в фитнесцентры 
по перечню (Приложение к Положению)

На участие в соревнованиях

На реабилитацию в СП «Копанское»   5 % 
       (от стоимости путёвки)

По поездкам, организованным 
культурномассовой комиссией   до 50 %

Бесплатные путёвки в пансионат «Литфонд» (г. Пицунда, 
Республика Абхазия) членам профсоюза и членам их семей 
(оплата нДФЛ 13 %)!

Единоразовая материальная помощь для мобилизованных c  50 000 
на СВО членов профсоюза             пятьдесят тысяч

Члены профоюза ППО ЛАЭС могут получать скидки 
согласно программе преференций 

«Электронный профсоюзный билет»

Контактные телефоны 
для дополнительной информации:
55730 
55731



Текст: Элла Покидышева
Фото: Дмитрий ЧубарьбудЕм зНаКомы

ВЕдущИй ИНжЕНЕр 
СВоЕго 
ВрЕмЕНИ

1414

Я на работе от всех требую соблюдения культуры 
безопасности. Потому что однажды услышал такую фразу: 
«Ребята, дома вас ждут дети и жёны, берегите себя».
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Прекрасный специалист, ценный сотрудник, семья
нин, человек со множеством увлечений и целей. Всё 
это о герое нашего выпуска – Игоре Ивановиче. Он 
родился в 1973 г. в городе Дебальцево Донецкой об
ласти. Игорь Иванович ещё со школы интересовался 
всем, что было связано с компьютерами, поэтому при 
выборе направления обучения вопросов не возника
ло. Профессиональный путь молодого специалиста 
в 1996 г. начался с Хмельницкой АЭС, где он принимал 
участие в разработке, тестировании и запуске пол
номасштабного тренажёра (ПМТ) – точной копии 
блочного пульта управления атомной электростан
ции. В дальнейшем этот опыт сыграл важную роль 
при трудоустройстве на ЛАЭС2, где наш герой также 
оказывал содействие в разработке ПМТ.

На ЛАЭС Игорь Бережной трудится уже более 
12 лет: «Каждый рабочий день начинается с того, что 
я включаю ПМТ, провожу тестирование, загружаю мо
дель. После приезжает смена, с которой инструкторы 
проводят обучение по эксплуатации блока в различ
ных режимах при условиях, максимально приближён
ных к реальным. Моя задача заключается в том, чтобы 
подготовить к работе и поддерживать ПМТ в течение 
всего рабочего дня. Мы с коллегами также проводим 
модернизацию ПМТ, чтобы тренажёр полностью со
ответствовал энергоблоку № 1 ЛАЭС2, так как он – 
блокпрототип».

«Самое главное для меня – это качество выполне
ния работы, оперативность устранения какихлибо 
дефектов. Нам важно, чтобы, как и на блоке, персонал 
эффективно выполнял свою работу, так же и мы долж

ны делать всё чётко и качественно, вовремя, чтобы 
не было никаких остановок. Культура безопасности 
должна быть превыше всего», – говорит Игорь Береж
ной.

По словам нашего героя, несмотря на различия меж
ду людьми в коллективе, все понимают, что цель у них 
одна и стремиться к её достижению нужно вместе. 
Игорь Иванович рассказывает и о помощи молодым 
специалистам, таким, каким когдато был он сам: «Мы 
их обучаем, делимся многолетним опытом, чтобы они 
как можно быстрее стали ориентироваться в тех или 
иных задачах».

Свободное время Игорь Бережной любит проводить 
с семьёй, с дочкой часто выбирается «погонять на кар
тингах». Уже на протяжении 14 лет увлекается под
водной охотой и даже имеет почётные трофеи: щука 
на 7,5 кг, толстолобик на 13 кг, судак на 4,5 кг. Ныряет 
на разные глубины без баллона, максимальная – 20 ме
тров, для этого тренирует задержку дыхания и недав
но поставил личный рекорд – 4 минуты 21 секунда 
в статике. Зимой занимается горнолыжным спортом, 
тренируется в сборной ЛАЭС. Разгоняется на лыжах 
до 93 км/ч. Как можно догадаться, скорость Игорь 
Иванович любит. Поэтому ещё одним увлечением 
называет машины, в которых прекрасно разбирает
ся, а в былые времена даже участвовал в автогонках.

Можно много сказать и написать об этом человеке, 
но если попробовать описать Игоря Ивановича Бе
режного в одном предложении, то оно звучало бы так: 
«Компетентный работник, чудесный отец и ко всему 
очень отзывчивый и приятный в общении человек». 

ВЕСТНИК лаЭС № 14
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ИюЛь 2023

игорь бережной, ведущий инженер УТП ЛАЭС2, 
состоит в профсоюзе три года.
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СТруКТура ппо лаЭС

РЦ1; ЦВТ

РЦ2

ТЦ; ЦГТС

ЭЦ

ЦТАИ

ХЦ

СТУ1; СТУ2; аппарат ППО ЛАЭС;УТЦ; 
ЦВ; АТУ ЛАЭС1

ЦОС

СБ; СНТО; ОЗГ; ОЭБ

КТО; ЦЦР;  ЦД; СП «Копанское»

АХО; ОИиКОБ; ОИКТ; ОМПГОиЧС; 
ОППР; 
ООВКиОС; ОУР; ОРЗ; ОР ПСР; 
ОИОЭиРН; ОРТ

ООТ; ОРБ; ОООС; ОМ; ОТИиПБ; ОПБ; 
АТУ ЛАЭС1

ОИТПЭ; ОМиПР;  ОВЭ;  ОТД; УЗ; ПТО; 
УКС; ОЛ; ОДМиТК; ОЯБиН; АТУ ЛАЭС1

УПТК; ТрЦ

АТУ ЛАЭС1; ОДО; ОК; ОСР;  ЛПФО;  
юО;  казначейство; бухгалтерия; 
ООиОТ; ПЭО; ОРП; ОИМО; ОД; 
проектный офис МЦПП; 
секретариат; УИОС; ОМиВЭС

ЦХОЯТ; ЦОРО

ЭЦ; ОИКТ

ЦТАИ; АТУ ЛАЭС2

РЦ;ТЦ; ЦВТ; СТУ; ЦОС; АТУ ЛАЭС2

ХЦ

ПТО; ОЛ; ОПБ; ОУК; УТП; ОТД; 
ОИТПЭ; ЦЦР; УКС; АТУ ЛАЭС2

ОЯБиН; ЦОРО; ОМ; ОТИиПБ; ОРБ; 
ОДМиТК; ОООС; АТУ ЛАЭС2

общее собрание (конференция) 
ппо ленинградской аЭС

профком первичной профорганизации ленинградской 
атомной электростанции (пК ппо лаЭС)

22 
цеховые  профсоюзные организации

182 профсоюзные группы 
(цеха и отделы работодателя, 

входящие в состав цеховой 
организации)

ревизионная комиссия

реакторный цех – 1

реакторный цех – 2

турбинный цех

Электрический цех

цех тепловой автоматики и измерений

химический цех

служба технологического управления 1, 2

цех обеспечивающих систем

служба безопасности

конструкторско-технологический отдел

дневное управление

отдел радиационной безопасности

инженерная поддержка

управление производственно-технологической комплектации

финансово-экономические службы

Группа цеха комплекса контейнерного хранения отработавшего 
ядерного топлива 

и цеха по обращению с рао

лаЭс-2 
Электротехническая группа

лаЭс-2 
цех тепловой автоматики и измерений

лаЭс-2 
технологическая группа

лаЭс-2 
химический цех

лаЭс-2 
производственно-ремонтная группа

лаЭс-2 
блок безопасности

лИКбЕз
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страны. За 2022 г. было проведено 
33 мероприятия: 10 поездок в театр, 
20 экскурсий, одно ледовое шоу. 
С поддержкой профсоюза – 7 меро
приятий.

физкультурно-спортив-
ный клуб «спорт-лаЭс» – 
антон давыдов

Работа клуба направлена на 
привлечение членов профсоюза 
и работников ЛАЭС к регулярным 
занятиям физической культурой 
и спортом, что способствует укреп
лению здоровья, повышению ра
ботоспособности и гармоничному 
развитию личности. 

Организована работа секций: ска
лолазание, лёгкая атлетика, хоккей, 
футбол, настольный теннис, гире
вой спорт, скандинавская ходьба 
и другие. На постоянной основе 
проводятся мастерклассы по ви
дам спорта и спортивномассовые 
мероприятия, такие как Туристи
ческий слёт, «Атомный забег», 
«ЗОЖфестиваль».

комиссия по работе
с молодёжью

Комиссия работает для того, что
бы привлекать молодых специали
стов к активному участию в работе 
ЛАЭС и профсоюзной организации, 
объединять молодёжь, представ
лять её интересы на всех уровнях, 
создавать среду досуга, конструк
тивного общения,  проектной 
деятельности, профессионального 
и личностного роста. В целях адап
тации и социализации работников 
комиссией по работе с молодёжью 
во главе с председателем Павлом 
Гредасовым проводятся творчес
кие, патриотические, спортивные, 
музыкальные, интеллектуальные 
и другие мероприятия.

А п п а р а т  т о ж е  н е   в х о 
дит  в   с т ру к   т у ру  пр о ф с оюз а . 
Основ ными з а дачами аппар
та является организационное, 
правовое, аналитическое и инфор
мационное обеспечение деятель
ности органов профсоюза.Общее 
руководство аппаратом осущест
вляет председатель ППО ЛАЭС. 
То  есть тоже относится к  дея
тельности проф союза. 

по социальной защите членов ППО 
ЛАЭС для включения в коллектив
ный договор.

комиссия по контролю 
за работой автотранспор-
та – марина кузнецова

Ведёт контроль за своевременной, 
качественной и безопасной достав
кой работников ЛАЭС на работу 
и с работы транспортом, предостав
ляемым работодателем (по услови
ям коллективного договора). Кон
тролирует соблюдение расписания 
движения автобусов, проводит про
верки выхода автобусов на линию, 
собирает и систематизирует пред
ложения для улучшения доставки 
персонала.

За 2022 г., по данным програм
мы Bus control, зафиксировано 358 
замечаний по доставке персонала.

комиссия по контролю 
за работой предприятий 
общественного питания – 
валерий синягин

Контролирует учреждения об
щественного питания по вопро
сам соблюдения сангигиениче
ских норм и правил, состояния 
и ассортимента лечебнопрофи
лактического питания персона
ла. Занимается вопросом каче
ства питания и реализацией мер 
по улучшению качества обслужи
вания персонала. Осуществляет 
обходы с проверками столовых, 
фиксирует нарушения и проводит 
заседания комиссии для разра
ботки предложений по их устра
нению.

культурно-массовая 
комиссия

Занимается организацией куль
турного досуга работников станции: 
проводит массовые мероприя тия 
для работников и членов их семей, 
в том числе посещение театров, 
экскурсий, концертов и  др. Для 
членов профсоюза предусмотрены 
скидки до 50 %.

Председатель комиссии Светла-
на Магурина в своей работе руко
водствуется культурными интере
сами работников, а также новыми 
тенденциями в  сфере культуры 

комиссия по охране труда, 
здоровья и экологической 
безопасности

Контролирует условия труда и со
блюдение техники безопасности, 
приводит мероприятия по пред
упреждению производственного 
травматизма. Основной принцип 
заключён в широкой общественной 
поддержке – систему охраны труда 
контролируют уполномоченные 
из числа работников станции, рабо
ту координирует старший техниче
ский инспектор труда ППО ЛАЭС, 
председатель комиссии по охране 
труда – Александр Бабиков.

В 2022 г. уполномоченными по ох
ране труда проведено 2079 само
стоятельных проверок, совместно 
с представителями работодателя – 
1620 проверок. Уполномоченными 
выявлено 2743 нарушения.

комиссия по труду и зара-
ботной плате – иван бабич

Осуществляют контроль за со
блюдением действующего трудового 
законодательства, в части трудовых 
отношений, оплаты, нормирования 
труда, а также локальных норматив
ных актов, действующих на пред
приятии. Рассматривают жалобы 
и обращения членов профсоюза 
и работников станции по вопросам 
трудовых отношений, оплаты и нор
мирования труда.

комиссия по социальной 
защите

Одной из основных задач 
профсоюза является повышение 
уровня жизни членов профсоюза 
и из семей. Комиссия по социаль
ной защите во главе с председателем 
Зинаидой Тимофеевой занимается 
оказанием социальноэкономиче
ской поддержки членам профсою
за и их семьям, которые оказались 
в трудных жизненных ситуациях, 
путём оказания материальной по
мощи. Возмещает расходы по пу
тёвкам в санаторийпрофилакто
рий «Копанское» (5 %). Принимает 
заявления и занимается распреде
лением путёвок в пансионат «Дом 
творчества им. Гулиа» в Пицун
де. Подготавливает предложения 
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чТо за КомИССИя?
есть ещё постоянные комиссии, но они не входят в структуру проф союза. 
они относятся к деятельности профсоюза:
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Быть профсоюзным лидером 
непросто, это серьёзная обществен
ная нагрузка, которую нужно совме
щать с основной работой. Он должен 
быть хорошим специалистом и ру
ководителем, хорошим психологом 
и наставником. Он всегда находится 
в гуще событий, знает положение дел 
в подразделении, помогает руково
дителю решать текущие задачи цеха, 
занимается организацией мероприя
тий, направленных на сплочение 
коллектива, общается с каждым чле
ном профсоюза, откликается на про
блемы, помогает людям в сложных 
жизненных ситуациях.

Мы попросили нескольких пред
седателей рассказать об их деятель
ности, целях и приоритетных на
правлениях профсоюзной работы 
на ближайшее время.

1. ирина абрамова  – рц-1 и цвт
Приоритетной задачей цехового 

комитета РЦ1 является дальней
шее трудоустройство работников 
(в первую очередь членов профсо
юза) в связи с оптимизацией пер
сонала. Более 30 работников РЦ1 
в течение 2022–2023 гг. были пе
реведены в другие подразделения 
ЛАЭС. При непосредственном уча
стии председателя цехового коми
тета РЦ1 девять работников про
двинулись по карьерной лестнице 
внутри подразделения.

2. александр бабиков – «дневное 
управление»: ахо, оиикоб, оикт, 
омп Гоичс ац, оппр, оовкиос, 
оур, орз, ор пср, оиоЭирн, орт

За 2022 г. цеховым комитетом были 
приняты решения о выделении ма
териальной помощи 28  членам 
проф союза. Также совместно с ра

ботниками станции и другими нерав
нодушными жителями г. Сосновый 
Бор оказывали помощь в обеспе
чении материальнотехническими 
средс тв ами мо билиз ов анных 
на СВО.

3. любовь фёдорова – Эц
В настоящее время председатель 

ЭЦ активно работает над повыше
нием численности профсоюзной ор
ганизации. Идёт подготовка ко дню 
здоровья, который запланирован 
в августе, и к турслёту ЛАЭС, в ко
тором команда ЭЦ всегда принимает 
активное участие.

Учитывая предполагаемую опти
мизацию численности сотрудников, 
главной задачей председателя сов
местно с руководством цеха являет
ся переобучение персонала и даль
нейшее трудоустройство, в том числе 
на новые блоки ВВЭР.

У ЭЦ есть свой девиз/лозунг: «Цех-
ком ЭЦ сам помогает людям, ока-
завшимся в  сложных жизненных 
ситуациях, а не люди просят о по-
мощи». Стараемся не критиковать 
систему, обстоятельства и  т. д., 
стараемся самостоятельно искать 
пути решения проблемных вопро-
сов», – добавила Любовь, председа
тель цеховой организации.

4. елена судакова – управление 
производственно-технологической 
комплектации (уптк) и трц

По инициативе членов профсою
за УПТК и ТрЦ в 2023 г. была оказа
на поддержка РОО «Котопёс» – это 
региональная общественная орга
низация, которая помогает живот
ным. Силами цеховой организации 
был собран корм и выделены сред
ства на обустройство загородного 

домика для бездомных животных. 
Свой день здоровья члены профсо
юза и их семьи провели в приюте 
«Белоснежки», на территории ко
торого находится контактный зоо
парк, где живут около 400 видов 
животных.

5. иван бабич – служба 
технологического управления 1, 2: 
сту-1; сту-2; аппарат ппо лаЭс; 
утц; цв; ату лаЭс-1

«Профсоюз позволяет нам ока-
зывать материальную помощь 
нуждающимся: потерявшим близ-
ких, матерям-одиночкам, много-
детным, нуждающимся в  лечении. 
С  удовольствием отдыхаем в  пан-
сионате «Литфонд» в  Пицунде 
по  профсоюзным путёвкам. Тем, 
кто занимается спортом в  тре-
нажёрных залах, компенсируют 
оплату. И самое главное, мы пони-
маем, что именно профсоюз, через 
коллективный договор, через упол-
номоченных по охране труда, через 
комиссию по  труду и  заработной 
плате отстаивает наши интере-
сы перед работодателем, являясь 
нашим законным представите-
лем».

Изначально в профсоюзную ор
ганизацию входили только члены 
профсоюза СТУ1, 2, позже объе
динились с аппаратом ППО и УТЦ, 
а в этом году в состав вошёл и цех 
водоснабжения. В СТУ1,2 рабо
тает мужской коллектив, и приход 
инициативных и активных девушек 
из других подразделений активизи
ровал профсоюзную работу. И вот 
уже четвёртый раз коллектив прово
дит день здоровья для членов проф
союза всей цеховой организации, 
последний прошёл 15 июля на базе 

прЕдСЕдаТЕлИ 
цЕхоВых 
оргаНИзацИй 
ппо лаЭС
Председатель цеховой организации является связующим 
звеном коллектива и работодателя, представляет 
интересы работников, следит за соблюдением и защитой 
их прав и привилегий на рабочем месте. Он избирается 
на собрании (конференции) цеховой профсоюзной 
организации, а значит, заслужил уважение и доверие 
всего многочисленного коллектива. Председатель ведёт 
профсоюзную работу непосредственно в цехе, вместе 
с членами цехового комитета.
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отдыха «Чайка».
6. алексей кузьмин – блок 
безопасности лаЭс-2: оябин; 
цоро; ом; отиипб; орб; 
одмитк; ооос; ату лаЭс-2

Цеховой комитет планирует про
вести общий день здоровья для 
всех семи подразделений цеховой 
организации «Блок безопасности». 
Совместный праздник должен по
способствовать укреплению взаи
моотношений коллективов.

Также председатель цехового коми
тета Алексей является заместителем 
командира поискового отряда «Со
сновый Бор», который входит в по
исковое движение концерна «Рос
энергоатом». «Нередко ППО ЛАЭС 
участвует в жизни поискового от-
ряда – всё больше членов профсоюза 
ездят в совместные разведки и вахты 
в окрестностях Ораниен баумского 
плацдарма и  другие интересные 
места Ленинградской области».

7. валентина зимнякова – хц лаЭс-2
В марте 2022 г. члены профсоюза 

химического цеха ЛАЭС2 приняли 
решение о выделении в отдельную 
профсоюзную организацию в связи 
с увеличением численности членов 
профсоюза. В мае 2023 г. отметили 
свой профессиональный праздник 
День химика в рамках дня здоровья 
на базе отдыха «Чайка». «Химики – 
это не только профессионалы своего 
дела, но и творческие люди, поэтому 
члены профсоюза активно участву-
ют в конкурсах, спортивных сорев-
нованиях и творческих проектах. 
Наш руководитель считает, что 
успех в работе напрямую зависит 
от умения и желания работать в ко-
манде, а профсоюз – это та самая на-
дёжная опора, без которой не будет 
единства. Это очень здорово, когда 
наши начинания находят поддержку 
у руководителя!»

8. антон давыдов – цтаи
В 2021  г. цеховым комитетом 

совместно с начальников цеха была 
проведена работа по сохранению 
рабочих мест членов профсоюз
ной организации ЦТАИ. В этом же 
году поздравили с 50летием рабо
ты на ЛАЭС активиста профсоюза, 
с вручением денежного поощрения.

В 2022 г. силами цехового комитета 
был организован сбор средств сре
ди работников ЦТАИ для оказания 
помощи участникам СВО, а также 
были собраны необходимые вещи 
и  средства личной гигиены для 
Псковской дивизии.

На постоянной основе ведётся ра
бота по оказанию материальной по

мощи, представление к награждению 
за стаж работы, к юбилеям, в связи 
с рождением детей и оказание по
мощи в сложных ситуациях членам 
профсоюза ЦТАИ.

9. алла куроленко – отдел 
радиационной безопасности. оот; 
орб; ооос; ом; отиипб; опб; 
ату лаЭс-1

Председатель цеховой организации 
Алла, ведёт здоровый образ жизни 
и транслирует эти ценности кол
лективу. Члены профсоюза активно 
и результативно участвуют в спар
такиаде ЛАЭС, некоторые из них ез
дят с командами и занимают призо
вые места в концерне в таких видах 
спорта, как хоккей, лёгкая атлетика. 
Одними из первых начали прово
дить дни здоровья в своей цеховой 
организации и каждый год проводят 
спортивносемейный праздник.

Помимо активного образа жизни, 
цеховая организация ОРБ каждый 
год выпускает поздравительную стен
газету к Новому году и Дню энергети
ка. Для детей членов проф союза орга
низовывают поздравление с выездом 
Деда Мороза и Снегурочки.

В 2021 г. цеховым комитетом сов
местно с начальником цеха велась 
индивидуальная работа с членами 
профсоюза, попавшими под со
кращение. «Всегда готовы оказать 
материальную помощь членам 
проф союза, оказавшимся в трудном 
материальном положении и  тя-
жёлых жизненных ситуациях, от-
стоять трудовые права».

10. елена добровольская – кто: 
кто; ццр; цд; сп «копанское»

Члены профсоюзной организации 
КТО отметили 23 Февраля поездкой 
в Кронштадт на Остров Фортов, уже 
провели свой день здоровья на базе 
отдыха «Командор» и сейчас гото
вятся к осеннему командообразую
щему мероприятию.

«Неформальная встреча работни-
ков отдела на природе является од-
ной из форм более тесного общения 
и знакомства, улучшения морального 
климата в коллективе, что также 
способствует повышению уровня 
вовлечённости персонала в профсо-
юзную деятельность».

11. светлана соловьева – служба 
безопасности: сб, снто, озГ, оЭб

Члены цеховой организации 
«Служба безопасности» в мае 2023 г. 
отметили 25летие со дня основания 
СБ и в честь этого события органи
зовали праздничный банкет. В июле 
2023 г. праздновали 20летие со дня 

основания ОЭБ и в рамках меропри
ятия сделали памятный альбом всех 
руководителей ОЭБ с даты основания 
отдела до сегодняшних дней. Сейчас 
идёт активная подготовка к проведе
нию первого дня здоровья в цеховом 
комитете.

«В этом году мы отметили два 
юбилея и стараемся привлекать всё 
больше членов профсоюза к спорту 
и активному совместному отдыху, 
но основной целью цеховой организа-
ции по-прежнему остаётся защита 
интересов членов профсоюза в вопро-
сах трудовых отношений, охраны 
здоровья и соблюдения социальных 
гарантий».

12. ксения новичкова – хц
На заседаниях цехового комите

та химического цеха ЛАЭС прини
мают решения о помощи коллегам 
по  действующим профсоюзным 
положениям, консультируют чле
нов профсоюза по коллективному 
договору, обсуждают проведение 
предстоящих мероприятий.

Актив членов профсоюза ХЦ со
стоит в клубе интеллектуальных 
игр г. Сосновый Бор и представля
ет ЛАЭС на спортивных турнирах. 
Каждый год проводят день здоро
вья, активно участвуют в спарта
киаде и турслёте. В 2022 г., по ини
циативе председателя организации, 
была проведена экскурсия в Воен
номорскую академию им. адмира
ла Кузнецова в СанктПетербурге. 
В этом же году активом профсою
за было организовано масштабное 
празднование 50летия цеха с при
глашением сотрудников, которые 
стояли у истоков цеха. 

13. смирнов андрей алфериевич – 
Электротехническая группа лаЭс-2 
(Эц и оикт лаЭс-2)

В марте 2023 г. принято решение 
о выделении в отдельную проф
союзную организацию в связи 
с увеличением численности членов 
профсоюза. В июле 2023 г. успешно 
провели свой самый первый день здо
ровья на базе отдыха «Командор». Ме
роприятие посетили около  80 человек.

«В планах на будущее организо-
вать поездки на санаторно-курорт-
ное лечение детям с инвалидностью 
наших сотрудников. На постоян-
ной основе ведётся работа с члена-
ми профсоюза, организовывается 
выделение материальной помощи 
и помощи в рабочих вопросах. Еже-
месячно люди вступают в профсоюз, 
на данный момент нас 192 человека, 
и этот показатель неуклонно 
растёт!» 
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Первой нашей собеседницей ста
ла Лариса Зайцева. Она с восторгом 
описывала природу Абхазии, в том 
числе и места, которые ей удалось 
посетить с экскурсией, а это и озе
ро Рица, и крупнейшие города Аб
хазии – Сухум и Гагра, Пицунда, 
Черниговское ущелье, Афонские пе
щеры и Новоафонский монастырь, 
Белые Скалы. Такие приключения 
позволяют окунуться в историю 
этих мест и запоминаются на долгое 
время. Лариса Викторовна по утрам 
посещала зарядку в пансионате, 
с коллегой ходила в кино и гуляла 
по окрестностям: «Обособленный, 
тихий отдых, но мне это понрави
лось. То, что хотела, я получила».

Абхазия поражает своей красотой. 
Андрей Зорин, который также по
сещал «Литфонд», отметил, что он 
и его семья полюбили эту страну 
всем сердцем. По словам Андрея, 
на территории пансионата предоста
точно занимательных развлечений: 
небольшая баскетбольная площадка 
и надувной батут для детей, спортив
ные площадки для футбола, тенниса. 
Первую половину отдыха семья Ан
дрея Зорина активно изучала мест
ные красоты и достопримечатель
ности. Герой выделил для себя одну 

оТдых С профСоюзом
Отпуск – это время отдыха, когда каждый стремится выбраться 
из повседневной суеты и насладиться яркими моментами с семьёй 
или друзьями. Некоторым сотрудникам ЛАЭС уже удалось в этом году 
зарядиться новыми эмоциями, путешествуя по живописной Абхазии, ведь 
они стали счастливыми обладателями путёвки в пансионат «Литфонд». 
Отдыхающие поделились своими впечатлениями о пребывании на отдыхе.

забавную тенденцию: «Я в каждом 
отпуске встречаю сос новоборских 
ребят. В самых экзотических стра
нах, в самых невозможных местах». 
И этот отпуск не стал исключением. 
«Мы встретили наших коллег со
вершенно случайно. Вроде в одном 
отеле отдыхали, а встретились вооб
ще в городе на экскурсии. Причём 
не на одной, а на разных. Остаток 
отпуска потом вместе проводили», – 
рассказывает Андрей.

Ольга Ларина – ещё одна герои
ня нашего сегодняшнего повество
вания. Ольга отдыхала в Абхазии 
с двумя детьми 12 и 13 лет: «Для нас 
главным развлечением было море, 
купались много, а детям даже боль
ше понравился бассейн, потому что 
и вода теплее, и лежаночки ближе». 
Посещали экскурсии, в частности 
вечернюю Гагру: «Масса приятных 
впечатлений, дети вдохновлённые». 
Ольга Ларина также отметила хоро
шую организованность охраны, что 
создавало комфорт и спокойствие 
на всей территории, и доброжела
тельность персонала, который всегда 
помогал советами и информацией.

Текст: Элла Покидышева

Хорошие впечатления у отды
хающих оставил свежий ремонт 
номеров: «Видно, что Росатом 
привёл пансионат в очень хоро
шее, достойное состояние». Впе
чатления от столовой в санатории 
«Литфонд» разделились. Часть по
зиций, которые заявлены, быстро 
заканчиваются либо появляются 
с опозданием, также была заме
чена нехватка овощей. На терри
тории «Литфонда» есть кафе, где, 
по словам одного из героев, мож
но разнообразить свою трапезу. 
«На пляже есть чудесное окошеч
ко, где пекут замечательные че
буреки с сыром и мясом. Делают 
великолепно», – делится Андрей 
Зорин.

Собираясь в отпуск, каждый ищет 
не только качественный сервис, 
но и благоприятную атмосферу, 
чтобы отдохнуть душой. Комфорт
ные номера, разнообразные развле
чения, увлекательные экскурсии, 
чистое море – всё это формирует 
яркие впечатления и создаёт жела
ние возвращаться в это место снова 
и снова. Санаторий «Литфонд» ста
новится для многих гостей самым 
уютным уголком, где можно насла
диться отдыхом и наполниться ра
достью и позитивом. 
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«Можно уточнить информацию относительно 
стопроцентной оплаты проезда к  месту санаторно-ку-
рортного лечения раз в два года – информация из журнала 
«Вестник ЛАЭС». С  какого времени действует данное 
условие?»

«Почему мне не досталась путевка в «Литфонд» (г. Пицунда, Республика Абхазия)? 
По какому принципу распределяются места?»

«Возможно ли заключить договор ДМС с другой страховой? Чтобы можно было обра-
щаться куда-либо, кроме ЦМСЧ-38?»

В декабре 2023 г. будет заключён новый коллективный договор ЛАЭС (КД), в ко
торый планируется внести условие о стопроцентной оплате проезда сотрудника 
к месту санаторнокурортного лечения. Если изменение будет внесено, то оно 
вступит в силу с момента введения в действие нового КД ЛАЭС.

Вопрос выбора страховой компании для реализации программы добровольного 
медицинского страхования (ДМС) сотрудников всех предприятий находится 
в ведении госкорпорации «Росатом». Госкорпорация проводит предваритель
ный отбор страховщиков ДМС в соответствии с Единым отраслевым стандар
том закупок, путём проведения конкурса. Важным условием выбора страховой 
компании является возможность оказывать медицинские услуги для сотруд
ников, которые работают в опасных и (или) вредных условиях. Это прописано 
в КД концерна «Росэнергоатом» на 2023–2026 гг., приложение № 5 к разделу № 9 
«Социальная политика и социальные гарантии», пункт 4.1: «Программа ДМС 
в концерне может быть составлена с учётом влияния на здоровье застрахован
ных лиц существующих опасных и (или) вредных производственных факторов 
и территориальных особенностей организации здравоохранения».

В 2023 г. было подано 426 заявлений от членов профсоюза на предоставление 
путёвокw в пансионат «Литфонд». Одно заявление составляется на всех членов 
семьи сотрудника и может включать в себя от 2х до 6ти путёвок. Поэтому общее 
количество желающих отправиться в пансионат в этом году составило 1166 человек, 
а общее количество выделенных путёвок на сезон (с мая по октябрь) – 286 штук. 
Главным критерием при распределении путёвок является общий стаж членства 
в ППО ЛАЭС сотрудника станции (начиная от трех лет и выше). Другими словами, 
чем больше лет сотрудник состоит в профсоюзе, тем больше вероятность получить 
путёвку.

1

2

3

ВопроС –оТВЕТ
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Основа деятельности профсоюза заключается в отстаивании и защите профессиональных, 
трудовых и социальноэкономических интересов и прав работников.
Приводим статистику за последние пять лет, чем и как помогает профсоюз в разных ситуациях.

2017 год
Поступило коллективное заявле

ние от работников УПТК о плани
руемом уменьшении ИСН в связи 
с принятием решения о повышении 
внутригрейдовой зоны работников 
с С на В, что, по мнению обратив
шихся, не соответствовало Поло
жению по оплате труда. При вме
шательстве председателя первичной 
профсоюзной организации ЛАЭС 
Людмилы Красиковой было про
ведено общее собрание персонала 
с руководством отдела. Ситуацию 
удалось переломить в сторону ра
ботников, и весь отдел остался при 
тех ИСН, которые были установле
ны ранее, а значит, получили суще
ственную прибавку к заработной 
плате.

В комиссию по труду и заработной 
плате регулярно поступают и дру
гие заявления от членов профсоюза 
с просьбами урегулировать спорные 
ситуации о назначении ИСН при 
переходах на  новые должности, 
о выплатах РОП и т. д. И, как пра
вило, данные вопросы решаются 
в пользу работника.

2019 год
Одним из самых значимых ста

ло разрешение ситуации в пользу 
работников в связи с внедрением 

новой система РОП 1 января 2019 г. 
Главным опасением было возмож
ное снижение заработной платы 
работников станции, так как раз
мер РОП при невыполнении пока
зателей регулярного оперативно
го премирования мог составлять 
менее 40 %. Итоги работы ЛАЭС 
показали, что показатели преми
рования выполняются выше целе
вого уровня и средний размер РОП 
за 10 месяцев составлял 49,17 %. 
Такая благополучная ситуация 
сложилась не везде – на некото
рых станциях показатели регуляр
ного оперативного премирования 
не были выполнены, и работни
ки получили РОП ниже 40 %, что 
привело к снижению заработной 
платы. Профсоюз вышел с ини
циативой о  необходимости мер 
для недопущения снижения зара
ботной платы каждого работника. 
Эта инициатива была поддержана 
работодателем, и с 1 января 2020 г. 
в  системе РОП произошёл ряд 
изменений, с гарантией выплаты 
РОП даже при невыполнении по
казателей по выработке электро
энергии станцией.

Ещё одно обращение от работ
ника по вопросу трудовых прав 
поступило в ППО ЛАЭС во время 
пуска одного из блоков ВВЭР. Ди

ректором станции был издан при
каз о временном приостановлении 
очередных отпусков для персона
ла, непосредственно участвую
щего в пусковых работах. Один 
из руководителей решил, что дей
ствие приказа распространяется 
на весь персонал, и не отпустил 
в отпуск работника ЛАЭС1 (бло
ки РБМК), который не имел ника
кого отношения к пусковым ра
ботам на ВВЭР. Данный работник 
обратился в профсоюз с просьбой 
повлиять на ситуацию, т. к. отпуск 
был согласно графику и уже были 
куплены путёвки на отдых. Во
прос был решён в течение 5 ми
нут заместителем председателя 
Бабичем Иваном Анатольевичем, 
который дал разъяснения данно
му руководителю по  сути при
каза. Результат – работник ушёл 
в долгожданный отпуск. Путёв
ка, приобретённая за свой счёт, 
не пропала.

2020 год
После начала пандемии корона

вируса COVID19 на ЛАЭС уста
новился особый охранный режим 
организации работы, при кото
ром персонал СТУ должен был 
быть изолирован на территории 
СП «Копанское». В связи с этим 
сотрудники обязаны были подпи
сать дополнительное соглашение 
к трудовому договору, в котором 
были прописаны условия рабо
ты на период действия охранного 
режима организации. При помо
щи профсоюзной организации 
и лично председателя Людмилы 
Красиковой, после длительных пе
реговоров с ЦК РПРАЭП и юриди
ческой службой в дополнительные 
соглашения работников СТУ был 
включён пункт о выплате денежной 
компенсации за время нахождения 
на территории СП «Копанское». Та
кое дополнение было внесено в до
полнительное соглашение только 
на Ленинградской АЭС.

профСоюз СпЕшИТ 
На помощь!
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Также при помощи ППО ЛАЭС 
для персона ла,  находящегося 
в  изоляции в  СП «Копанское» 
в период пандемии, была органи
зована доставка посылок из дома 
от родных и близких. Для многих 
это стало единственным способом 
передать личные вещи, одежду, еду 
и другие важные и нужные пред
меты быта для изолированных 
членов семей.

К сожалению, от несчастных слу
чаев никто не застрахован и беда мо
жет прийти в каждый дом. В труд
ной жизненной ситуации нужны 
поддержка, помощь и понимание. 
Профсоюз всегда протягивает руку 
помощи не только членам профсо
юза, но и их семьям. В 2020 г. вслед
ствие заражения коронавирусной 
инфекцией COVID19 скончался 
работник ЛАЭС и член профсоюза. 
Незадолго до этого печального со
бытия сотрудник написал заявление 
в профсоюзный комитет о выделе
ние путёвки в санаторий «Литфонд» 
(г. Пицунда, Республика Абхазия), 
куда он планировал отправиться 
с женой и детьми. Несмотря на то 
что супруга не работала на ЛАЭС, 
комиссией по социальной защите 
профсоюзной организации было 
принято решение о выделении пу
тёвки в «Литфонд» вдове умершего 
и детям для реабилитации и отдыха.

2022 год
В ходе боевых действий погиб 

работник ЛАЭС и член профсою
за. Профсоюз оказал помощь семье 
погибшего: было принято решение 
о выделении материальной помо
щи сверх установленной в Поло
жении суммы для организации 
похорон. Вдова погибшего не рабо

тения подарков детям прихожан 
на Рождество.

Также в  2022  г. при финансо
вой поддержке первичной проф
с ою зной орг а низ а ции ЛА Э С 
у памятника «Два штыка» на тер
ритории Копорского поселения 
была установлена памятная пли
та на месте захоронения воинов 
260го стрелкового полка 168й 
стрелковой дивизии. Этот ме
мориальный знак увековечил 
события восьмидесятиле тней 
давности, отдавая дань памяти 
и уважения погибшим в Великой 
Отечественной войне. Памятная 
плита с  высеченными именами 
героев обозначает место их по
следнего боя. Захоронение было 
обнаружено поисковым отрядом 
«Сосновый Бор», в  деятельно
сти которого нередко участвуют 
и члены ППО ЛАЭС, его искали 
более 10 лет. 

смета расходов ппо за 2022 год

тала на ЛАЭС, но, несмотря на это, 
проф союз продолжил поддержи
вать семью, и позже была выделе
на материальная помощь в честь 
Дня защитника Отечества, а дети 
до сих пор числятся в списках для 
вручения подарков к Новому году 
и 1Сентября.

Не редко в профсоюз направ
ляют заявления на выделение ма
териальной помощи для оплаты 
дорогостоящего лечения членов 
профсоюза и их семей, их забо
левания требуют оперативного 
вмешательства с  применением 
дорогостоящего медицинского 
оборудования или лекарств. Как 
правило, по таким заявлениям вы
носятся положительные решения 
и  профсоюз оказывает помощь 
посредством выделения денежных 
средств.

ППО ЛАЭС также участвует 
в  жизни г.  Сосновый Бор и  его 
окрестностей. Ежегодно выделяет
ся помощь Храму Святой Троицы 
в дер. ГораВалдай для приобре

ИюЛь 2023
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Попробуйте отказаться от мяса хотя бы 
на один день в неделю, и окружающая 
среда будет вам благодарна 
А Вы знали, что мясное производство отвечает за 15 % 
выбросов С02?  Так, по всей производственной цепочке 
на 1 кг картофеля требуется в 20 раз меньше ресурсов, 
чем для получения такого же количества мяса.

Теперь Вы
полюбите веганов

 Продукты питания


